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上海阿拉丁生化科技股份有限公司

接待投资者调研活动记录

一、机构调研情况

调研时间：2023年 8月 28日-2023年 8月 31日

调研形式：现场交流、线上交流

参与交流来访的机构投资者：

中信建投、淡马锡、浙商证券、富达基金、易方达基金、光大证券、中信证券、

国盛证券、申万宏源、建信基金、安信基金、安信证券、北京金百镕投资、北

京信复创值投资、北京源峰私募基金、博远基金、财通证券、诚盛投资、澄怀

投资、大家资管、淡水泉、德邦基金、德邦证券、东北证券、东方红、东海证

券自营、东吴证券、东兴证券自营、东证衍生品自营、东证资管、峰岚资产、

富荣基金、高瓴资本、高毅资产、歌汝私募、工银安盛资管、固禾资产、广银

理财、国海资管、国联安基金、国联基金、国融证券、国寿安保、国泰君安自

营、国新证券、国亿投资、海通证券、海通证券资管、瀚伦投资、弘康人寿、

弘毅大健康基金、红筹投资、泓德基金、华宝基金、华富基金、华西基金、华

西证券、华夏久盈、汇升投资、汇添富基金、惠通基金、火星资产、嘉实基金、

坚果基金、健顺投资、金信基金、金鹰基金、泾溪投资、景林资产、璟岑投资、

九泰基金、巨杉资产、开源证券、理成资产、六禾投资、民生证券、鹏扬基金、

朴易资产、勤远投资、青榕资产、森锦投资、上海晟盟资产、上海恒复投资、

上海行知创业投资、上海元泓投资、上汽颀臻、深圳市尚诚资产、苏城荟基金、

太平基金、泰信基金、天风证券、天弘基金、彤源投资、西安交辉创业投资、

西部证券、西藏合众易晟投资、西南证券、西南证券资管、熙德博远资本、仙

人掌资产、贤盛投资、相聚资本、湘楚资管、鑫元基金、信达澳亚基金、信达

证券、兴全基金、兴业基金、兴银基金、循远资产、阳光资管、野村东方国际



证券资管、野村证券、易米基金、英大信托、永赢基金、涌悦资产、裕晋投资、

源乘投资、源乐晟资产、浙江观合资产、浙商证券自营、中海基金、中金公司、

中金资管、中欧基金、中信建投自营、中邮创业基金、AIHC Capital、Capital

Group、Goldstream Capital Management Limited、Pinpoint

接待人员：

董事、副总经理、董事会秘书赵新安；

董事、副总经理、财务总监顾玮彧；

二、调研纪要

Q：上半年管理费用增加的原因？

A：主要系报告期内公司增加管理人员引起的薪酬支出及新增设备折旧费增加所

致。

Q：今年上半年净利率水平下滑的原因？

A：主要是销售费用和研发费用相对较高。长期来看，随着销售收入的增长，费

用率还有下降空间，公司净利率水平还会上升。

Q：公司对高校和企业的价格都没有调整吗？

A：今年没有调整产品的价格。

Q：今年产能会进一步扩增吗？

A：随着募投项目的推进，公司二期项目建筑面积约为 10,000多平方米，目前

已经封顶，正在进行内部装修工作，预计明年初投入使用。三期项目地上建筑

面积约为 64,000多平方米，目前尚在走用地流程。

Q：海外方面最新的进展和往后的预期

A：海外网站做了更新，美国西海岸仓库备货顺利，预计不久就可以开始销售。

Q：后续怎么看待存货周转天数，周转率能否提高？存货减值会不会有一定风险？

A：公司是产品驱动型的业务模式，现货越多，公司的产品品种就越多，越能覆

盖客户的需求，并能保障未来销售收入的增长。从存货到销售收入有一定的时

间差，预计后期销售收入规模上来以后，存货周转率就会自然提升。

今年存货总量增加，但结构有所不同，随着外仓补货的完成，老产品增速

下降，但新产品的开发速度较往年更快。

Q：理论上科研服务行业和下游行业会平行复苏，还是会滞后复苏？



A：短期来看，需求是多样的。科研试剂的客户行业覆盖面广。像生命科学、航

空航天、新材料、新能源、制药、食品、化工等行业需求量相对较大。凡是有

研发机构的企业基本上都需要用到试剂产品。

Q：去年增加的员工人效？怎么展望今年员工数量的变化？ 

A：去年公司招聘人员、装修实验室、购买设备都在大幅度增加，这有利于公司

未来业务的发展。今年会对人员有一定补充，不会大幅度增加。
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